
平成 30年第 2回定例会「一般質問通告表」 

 

【 一 般 質 問 】 

１．飯 田 尚 人（新志会）【発言時間：60分 発言方法：一問一答】 

 

 

 

１．教育委員会制度について 

(1)教育大綱について 

(2)教育委員について 

(3)教育委員の役割について 

 

 

２．教育環境整備について 

(1)給食への異物混入について 

 

 

(2)エアコンの設置について 

①文科省の室温基準の変更について 

②教育委員会会議での小学校・中学校へのエアコン設置につ 

 いての議論について 

③総合教育会議での小学校・中学校へのエアコン設置につい  

ての議論について 

 

 

(3)エアコン設置にかかる３月議会での教育部長の答弁より 

①現状把握について  

②子どもたちの体調変化への対応について 

③お金のかからない教育環境の整備について 

④教育環境の平等性について 

 

 

(4)エアコン設置にかかる３月議会での総務部長の答弁より 

①関係所管からの聞き取りについて 

②財政上の検討と進捗について 

 

 

３．避難所について 

(1)学校の指定避難所について 

①災害応急対策責任者の位置づけについて 

②避難所における居住性について 

③緊急防災・減災事業債の対象拡大された事業について 

 

 



２．箕 浦 逸 郎（まちづくり戦略室）【発言時間：60分 発言方法：一問一答】 

 

 

 

 

１．大型事業の財源について 

(1)リスクについて 

 ①なぜ前もって負担増のリスクを伝えないのか 

  ②今後どのように議会に情報開示していくのか 

 

 

２．ポリテック推進を 

(1)行政×科学技術×学問の推進を 

  ①オープンデータで省エネを進めよう 

  ②SIBで効果検証を学ぼう 

  ③CTO設置で課題解決をしよう 

 

 

３．オープンこそ未来  

 (1)補助金の全面公開を 

  ①適切とは誰が判断するのか 

 

 

４．稼ぐ街、公園へ 

 (1)地元にお金を落とさせる仕組みを 

  ①BBQ解禁を 

  ②ナイトメイヤーの就任を 

 

 

５．上司の役割とは 

 (1)感情のハードワークをできるように 

  ①管理職に適切な枠が与えられているのか 

 

 

６．小中学校の長期再編・更新計画の作成を 

 (1)いつ作成しますか 

 

７．福祉施設での虐待疑惑への対応について 

 (1)情報公開の範囲の検討を 

 

 

 

 

 

 

 



３．倉 田 明 子（フォーラム新桑名）【発言時間：60分 発言方法：一問一答】 

 

 

 

１．「こどもを３人育てられるまち」について 

(1)子どもが健やかに生まれ育つための支援について 

①市の虐待相談状況および対応について 

②ＤＶの現状および対応について 

③里親委託の現状および対応について 

④施設、里親を離れた後の支援について 

⑤産前産後の支援について 

⑥機構改革と職員体制について 

 

 

(2)子どもの貧困対策について 

  ①市の取組について 

 

 

(3)子どもの医療費について 

①窓口無料化について 

 

 

(4)空き家対策について 

①子育て世代の支援について 

 

 

２．「地理的優位性を活かした元気なまち」について 

(1)中心市街地整備の中でサンファーレの今後について 

①現状と今後の方向性について 

②問題点と課題について 

 

 

(2)産業支援について 

①市の取り組みについて 

②民間活力の導入について 

 

 

(3)賑わいのあるまちづくりの創出について 

①水辺の活用について 

  ②水辺の賑わいを、まちの賑わいへ 

 

 

 

 

 



４．中 村 浩 三（絆）【発言時間：45分 発言方法：一問一答】 

 

 

 

 

１．ソーラー発電について 

 (1)現状と今後について 

  ①市内の設置件数と今後の予測について 

  ②メガソーラー設置に対する市の考え方について 

  ③住宅用ソーラー発電が及ぼす消防活動への影響について 

 

 

２．除染土について 

 (1)環境省の方針について 

  ①市の考え方について 

 

 

３．連鎖販売取引について 

 (1)注意喚起について 

 

 

４．減税について 

 (1)住民サービスとしての減税について 

  ①財政難で住民サービスが低下する今だからこそ減税すべき 

 

 

５．地域コミュニティについて 

 (1)まちづくり拠点施設について 

  ①現状と今後について 

 

 

６．健全な社会に向けて 

 (1)向精神薬の危険性について 

  ①市内における実態について 

 

 

 

 

５．佐 藤 肇（桑風クラブ）【発言時間：60分 発言方法：一問一答】 

 

 

１．福祉ヴィレッジについて 

(1)事業進捗等について 

①地元説明会後の事業進捗について 

②住民との合意形成等について 

③場所の選定について 

 

 



 ２．学校教育について 

 (1)小中一貫教育（ソフト事業）について 

①基本方針等について 

②まちづくり拠点施設等との関連について 

 

 

 (2)小学校へのエアコン設置について 

 

 

３．地理的優位性について 

 (1)都市計画マスタープランについて 

①幹線道路隣接地の有効活用について 

 

 

４．三重テラスについて 

 (1)三重テラスを活用した情報発信について 

①販路拡大及び商工団体・企業等との連携について 

②東京 PR事務局との連携について 

 

 

 

６．石 田 正 子（日本共産党桑名市議団）【発言時間：45分 発言方法：併用】 

 

 

 

 

１．各種事業の実施について 

 (1)実施に向けた財源確保について 

  ①１月 23日の全員協議会での伊藤副市長の答弁について 

 

 

２．教育環境の整備について 

 (1)幼稚園・小学校へのエアコン設置について 

  ①中学校への設置後、整備が進まないのはなぜか 

  ②エアコン設置に関する計画はあるのか 

 

 

３．子ども医療について 

 (1)窓口無料化について 

  ①他市町の事例を踏まえ、当市の実施予定は 

 

 

(2)中学生の子ども医療費について 

  ①多子世帯以外は対象にしないのか 

 

 



７．畑 紀 子（公明党桑名市議員団）【発言時間：30分 発言方法：一問一答】 

 

 

 

１．新生児の健康について 

(1)新生児の聴覚検査について 

①当市の現状について 

②受診費用の公費助成について 

 

 

２．交通安全対策について 

(1)児童生徒の交通ルールの徹底について 

  ①学校での教育について 

  ②家庭での教育について 

 

 

 (2)公用車の事故防止について 

  ①ドライブレコーダーの搭載について 

 

 

３．救命活動について 

(1)救急感謝カードについて 

  ①感謝の気持ちをカードで表すことについて 

  ②バイスタンダー（応急手当を施した人）の心の負担の軽減について 

 

 

８．伊 藤 惠 一（無会派）【発言時間：45分 発言方法：併用】 

 

 

 

 

１．図書館等ＰＦＩ 

(1)契約自体の検証と見直しについて。 

 

 

 

２．医療費 

(1)窓口無料化について。 

 

３．防災 

 (1)ライフ・ジャケットを全戸に＆現代版『ノアの箱舟』導入を。 

 

 

４．福祉  

(1)『しょう代者（＝しょうがい者）』正社員で税収支は。 

 

 

５．証明書発行等 

(1)施設で異なる「ムチャクチャ」！？ 



６．借金（額） 

 (1)『絶対値』下げるのか。 

 

 

７．ふるさと納税 

 (1)『子ども食堂支援』等 社会貢献を。 

 

 

８．小中一貫教育（校） 

 (1)計画廃止を。 

 

 

 

９．満 仲 正 次（新志会）【発言時間：60分 発言方法：一問一答】 

 

 

 

１.健康増進施設について 

 (1)多度町小山の建設用地について 

  ①これまでの経緯と現状について 

  ②今後の計画について 

 

 

２．放課後子ども教室について 

 (1)現状と今後の事業方針について 

 ①平成 30年度で事業を終了させる理由について 

  ②地域の方のボランティア活動による運営について 

  ③学童保育所との関係について 

 

 

 

１０．伊 藤 研 司（まちづくり戦略室）【発言時間：60分 発言方法：一問一答】 

 

 

 

１．桑名市の財政から、次世代を担う乳幼児から青少年の位置付けは？ 

(1)子ども達が輝けば、家庭・地域・都市も輝く！ 

①大型公共事業より、児童・生徒・保育士・保健師・教師への予算を！ 

②まちづくり拠点施設の指針・方向性を打ち出すべきでは・・・？！ 

③夏休み期間中の学童保育の現状と今後の取り組み 

④通学路安全のための「ゾーン 30」の取り組みを！ 

 

 

２．長良川河口堰とヤマトしじみの生息 

 (1)今後のヤマトしじみの生息改善への施策は？ 

 

 

 



１１．松 田 正 美（フォーラム新桑名）【発言時間：60分 発言方法：一問一答】 

 

 

 

１．これからの行政とまちづくりについて 

 (1)まちづくり拠点施設について 

  ①めざす機能について（他市の事例も含めて） 

  ②進捗状況と課題について 

 

 

２．生涯学習施設について 

 (1)公民館について 

  ①中央公民館について 

 

 

３．防災施策について 

 (1)市の防災施策について 

①災害時における行政機能について 

②担い手について 

③命山について 

 

 

 

１２．冨 田 薫（絆）【発言時間：60分 発言方法：一問一答】 

 

 

 

 

１．少子高齢化・人口減少社会について 

 (1)ゴミ屋敷条例の制定について 

 

 

(2)これからの農業について 

  ①市内の食料自給率について 

  ②耕作放棄地バンクについて 

 

２．民間活力の導入について 

 (1)これからの公園のあり方について 

  ①公園の管理費について 

  ②Park-PFIについて 

  ③（仮称）堂ヶ峰公園について 

 

 

３．市民の声より 

 (1)まちづくり拠点施設について 

  ①地区市民センターからの機能転換に伴う課題について 

 

 

(2)広域的な防犯灯の整備について 



１３．市 野 善 隆（桑風クラブ）【発言時間：60分 発言方法：一問一答】 

 

 

 

１．情報公開について 

 (1)教育委員会における文書管理を問う 

 

 

２．多度地区小・中一貫多機能複合施設について 

 (1)今後の取り組みを問う 

 

 

３．人事施策について 

 (1)人材育成を問う 

 

 

４．組織体制について 

 (1)組織再編に伴う市民生活への影響を問う 

①地域創造プロジェクト（案）と市民・団体との関係等を問う 

 

 

５．当初予算編成について 

 (1)各種団体への影響把握を問う 

 

 

６．防災対策について 

 (1)各種緊急対応を問う 

①命の水（水道）に対する認識を問う 

②昨年 10月 22日台風 21号等の教訓が活かされているのか 

③福祉センター前の調整池・河川排水路下流域他の現地確認は 

 

 

７．サンファーレ北館売却について 

 (1)入居施設への対応及び売却条件を問う 

 

 

８．市営末広駐車場売却について 

 (1)売却条件等を問う 

 

 

 

 

 

 

 



１４．星 野 公 平（日本共産党桑名市議団）【発言時間：45分 発言方法：一問一答】 

 

 

 

 

１．職員の研修・人事等について 

 (1)職員の研修制度について 

  ①階層別・職種別等の研修体系は 

  ②能力開発に繋がっているのか 

  ③ＯＪＴの実施基準等・評価は 

 

 

(2)職員の人事異動について 

  ①異動は職員の希望に沿って行われているか 

②定期の異動は適正に行われているのか 

  ③現職での定年延長の基準は 

 

 

(3)職員のハラスメントの実態は 

  ①最近の発生・把握状況は 

  ②４月 24日報道の件について、「パワハラ」なのか「規律違 

反」なのか 

 

 

２．教育委員会は変わったのか 

 (1)「地教行法」の改正について 

  ①教育大綱の市民の認知度は 

②総合教育会議の内容公表と教育委員の役割は 

  ③教育長の権限増大について 

 

 

(2)学校運営協議会の設置状況は 

 

 

(3)小中一貫教育について 

  ①基本方針について 

  ②市内全域の住民に説明をしない理由は 

 

 

(4)学習指導要領の改訂について（道徳、英語、プログラミング 

教育） 

 

 

３．駅周辺の整備について 

 (1)公民連携の考え方は 

  ①民間の利益優先ではなく、市民の全員参加型で 



４．がん対策（検診を除く）について 

 (1)市のなすべき事は 

  ①治療法等、がんに関する情報の整理を 

 

 

 

１５．水 谷 義 雄（まちづくり戦略室）【発言時間：60分 発言方法：一問一答】 

 

 

 

 

１．多度地区小中一貫校多機能複合化事業について 

 (1)現在までの成果とこれからの取り組みについて 

 

 

２．教育行政について 

 (1)教員の勤務状況について 

 

 

(2)エアコンの設置について 

 

 

(3)パソコンの導入について 

 

 

３．異常気象への対応について 

 (1)多度川・肱江川上流部の対策について 

  ①危機管理の対応について 

②渓谷地帯（源流部）の対策について 

③住宅地域の急傾斜地崩壊危険区域の対策について 

 

 

４．まちづくりと財政健全化について 

(1)都市計画マスタープランと生産物流地域について 

 

 

(2)街路樹の検証について 

 

 

５．農業政策について 

 (1)多面的機能支払交付金事業について 

 

 

(2)都市と農村を結ぶ「農業リゾート桑名」について 

①農産物直売所とふれあい広場について 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

※ 参 考 

 発言方法には次の２通りの方法があり、各議員がいずれかを選択しています。 

① 一問一答方式 議員から発言通告順に一項目ずつ質問し、それに対して市長部局側から 

答弁する方式です。 

② 併 用 方 式 議員からまず、発言通告に記載の質問を一括して質問し、それに対して

市長部局側から一括して答弁した後、再質問以降は一問一答で行う方式

です。 

 


